

gab kecke Antworten. Die Soldaten nahmen gleich die Gelegenheit wahr und antworteten freundlich. Sie waren ja nur im Dienst, suchten sie glauben zu machen. Schaden ist schließlich überall — — achselzuckend geht man darüber weg. Gut, daß wenigstens das Mädel den Mund aufthat. Und ein Wort gab das andere, und zuletzt lachte gar einer. Inzwischen hatte sich der Offizier mit den anderen verständigt. Aus dem Haus ist mit Steinen geworfen worden, eine vorübergehende Patrouille ist von hier aus angefallen worden. Der Schuldige muß ermittelt werden oder — er stampft mit dem Fuß auf — es leiden alle darunter. Es kam auf einmal wieder Bewegung unter die Soldaten. Jetzt hatten sie es plötzlich eilig. Es mochten ja an sich erst wenige Minuten vergangen sein, aber es schien doch eine unendlich lange Zeit. Was denn, wie denn mit Steinen, wo sollen denn die Steine herkommen, es war ja niemand da, nach vornheraus überhaupt niemand, wieso denn das — und so schrien sie erregt durcheinander. Nachdem der Bann gebrochen war, fielen sie mit lauten Stimmen über die Soldaten her, die drängten zusammen und faßten dann die beiden Jungens. Diese rissen sich los und zerrten und stießen und schrien dabei laut, daß sie nichts getan hätten. Das Mädchen wurde mit ziemlicher Gewalt beiseite gedrängt, schon mehr einem kräftigen Stoß vor die Brust, und der Alten — — wurde ein Gewehrlauf vor die Nase gehalten. Sie wollte sich gerade auf einen langen Burschen stürzen, der Willi schon am Kragen hatte. Der Offiziersbengel bekam dabei einen Tritt ab, als sie ausschreiend zur Seite sprang. „Schnell!“ kommandierte der, „gleich hier draußen an die Wand. Zwei Mann bleiben hier und halten die Frau. Und der jungen stopft die Fresse.“ Die — — an den Herd gedrängt und umringt von vier, fünf Kerlen, die noch nach ihr griffen, und denen plötzlich die Augen ordentlich vorquollen, stieß mit Händen und Füßen um sich und stieß gellende Schreie aus. Die Jungens waren im Nu verschwunden. Kaum daß sie noch einen Laut von sich geben konnten, waren sie gepackt und rausgeschleppt. Jetzt ging auch der Offizier, als ob er es sehr eilig hätte — oh, er hatte die Stimmung wieder wun-